
峰山町・大宮町・網野町・丹後町・弥栄町・久美浜町合併協議会 

第１０回新市建設計画策定小委員会（議事概要） 
 
日 時 平成 15 年 2 月 6 日（火）PM1：30～PM 
場 所 丹後町役場 
出席者数 16 人（欠席 4 人） 
傍聴者数 2 人 
主な議題 
（1）協議第１号 新市建設計画について 
（2）次回の議題について 
（3）次回の小委員会の日程等 
議事経緯 
◆委員長あいさつ 
◆会議の成立確認 
◆議題 
 
（1）協議第１号 新市建設計画について・・・・継続協議 
 
主な意見 
 
委 員 ３つの基本理念、７つの基本方針、そして今回の１０の重点テーマを線で結んだ 
    図があれば一体感がありよくわかると考える。 
事務局 今回は１０の重点テーマの内、５つについて主要事業をあげているが、これは今 
    後の行政の施策を基本に、発展に資するまちづくりという観点から整理したもの 
    で、これを参考にご意見をいただき、最終的に整理して７つの基本方針の中にあ 
    げていきたいと考えている。 
委 員 交通ネットワーク形成の中の、「広域」「地域内」とあるが、その定義は何か。 
事務局 考え方として、合併すると広大な面積となるため、市域以外との交流を広域交通 
    ネットワーク整備として、６町の支所間を結ぶことを地域内幹線道路整備として 
    イメージしている。 
委 員 広域交通ネットワーク整備の中に国道と一緒に府道の整備も入れておいてほしい。 
委 員 「自然・歴史等資源を活かした魅力あるみちづくり」とあるが、現在の道路整備 
    は自然景観に配慮されていない。例えば、海岸線が鉄板のガードレールで景観が 
    さえぎられている。また、橋にしても自然景観にあった色、構造のものとすると 
    か、自然景観に配慮した道路作りを考えてほしい。 
委 員 「商業の活性化」の中に、商業者の協業化や NPO 組織の育成とあるが、ここで 
    の NPO の果たす役割りとは何か。 
事務局 商業活性化は難しく、商業者自らがやっていただくという意味を込めたが、持ち 
    帰り検討する。 



委 員 この重点テーマの中に、具体的な施設名称等が出ているがどうか。 
事務局 これは、現在の各町の事業を基本として、テーマを PR するための例示である。 
委 員 ここでは総論を検討するということで、固有名詞を出すのはどうか。 
部 会 住民説明会の中で、抽象的なものではわからないという住民の意見が多い中、新 
    市建設計画の最終案を意識してまとめた。しかし、各町から出された事業は多く 
    全てを出すわけにはいかず、その中からピックアップして掲載してある。そのま 
    とめ方についても、この場で協議願いたい。 
委 員 中間案みたいになるが、括弧書きで○○等とかすればよい。 
委 員 具体的な名前を入れないなら入れない。入れるなら入れるでよい。 
委 員 観光資源ネットワークの中に、各町の体験施設のネットワークを作り魅力アップ 
    事業としていただきたい。また、歴史と文化のまちづくりの中で、数多く出土し 
    ている丹後王国の遺物を展示できる資料館を整備し、観光の資源あるいは教育の 
    資料としていくよう図っていただきたい。 
委 員 情報ネットワークの中で、「情報活用のための学習機会の充実」とあるが、教育委 
    員会の方でもっと具体的なものとして充実させてほしい。また、生活環境基盤整 
    備事業では斎場整備だけではなく、お年寄りや子供の集う公園、緑地も入れてい 
    ただきたい。 
事務局 情報ネットワークの「情報活用のための学習機会の充実」については、基礎学力 
    向上事業ということで教育委員会の方からあがってきたもの。これはさらに次回 
    で、学校教育、社会教育の充実ということでも取り上げており、そこには基礎学 
    力に関する細かい事業があがっているのでご理解願いたい。また生活環境基盤整 
    備事業は、再度検討し充実させていきたい。 
委 員 「情報活用のための学習機会の充実」ではなく「情報機器を活用した学習機会の 
    提供」としたら基礎学力につながると考える。また、環境保全では不法投棄とい 
    うこともクローズアップして掲載していただきたい。 
委 員 環境保全のところで、保全と開発は表裏一体という言葉があり、保全はあくまで 
    も守っていくイメージが強く、時には積極的な開発も必要と考え、保全するため 
    の開発を積極的に進めるといったことも盛り込んでいただきたい。 
委 員 情報ネットワークの中に、最近言われている電子投票について掲載されていない 
    ようだがどうか。 
事務局 実施例が少なく、ここで掲載するべきかどうか事務レベルでも議論となったが、 
    今、ご提案があったので導入の検討という表現で盛り込みを検討していきたい。 
委 員 テーマのねらいの中で、「公的観光施設については当面現行どおりの運営管理主体 
    で、集客性・合理化・収益性の観点から新たな管理運営主体の検討」となってい 
    るが、観光交流振興の中で夢を語る場にこれは必要ないのではないか。 
事務局 これは削除させていただく。 
 
（2）次回の議題について 
    新市建設計画について 
 



（3）次回の小委員会の日程等 
    第 11 回新市建設計画策定小委員会 
     日程 平成 15 年２月 18 日（火） 午後２時より 
     場所 JA 久美浜支店 
 

文責 峰山町・大宮町・網野町・丹後町・弥栄町・久美浜町合併協議会事務局 
（速報のため、事後修正の可能性あり） 


